

enda

Kochersberg et Ackerland

Un budget ambitieux face aux défis de la conjoncture

atz se déroulera
mars de nouveau
im. Photo J.K.

im
le printemps,
mars

de Wiwersheim
samedi 15 mars, son
vage de printemps,
z. Aux alentours de
apéritif, les béné-
seront invités à
. Le rendez-vous
30 à la maison des
vétus d'une tenue
et d'outils adéquats
elle, binette).

-Voisinage
ille,
mars

les producteurs de
griesheim et
pose un cours de
di 15 mars, 9 h à
h à 17 h, au verger
le Reinacker.
ement ouvert aux
on-membres et
températures sont
Rendez-vous place
Avenheim.

de repas, s'inscrire
2 00,
its_pful@orange.fr
heim

« autour
h,
16 mars

gien du Kochers-
emb une randonnée
mbach le diman-
Programme : nous
souvent à déli-
sière de la forêt,
s sur vergers et
pause se fera au
du club Vosgien
Distance : 14 km,
0 m, difficulté
pas et boissons
chaussures de
obligatoires. Le
est fixé à 8 h 45 au
terrain de foot de
im pour un départ
age à 9 h.

aux frais de covoi-
-Paul Spill (guide),
5.
heim
« Le coffre »,
medi 22 mars
les périscolaires
ersberg et de
nvitent le public à
vir leur exposi-
liathèque du
g, du 11 au 22 mars,
l'ouverture de la
e : des trésors
à littérature jeunes-
ent souvenirs
ventures et histo-
es. Chaque struc-
pirée d'un livre
vie à des créations
ffiches, œuvres
abrications en bois
s, danses filmées,
tos. Tout public.
3 90 29 03 59,
ersberg.fr

Jeu**di** 6 mars, réunis en séance budgétaire, les élus de la communauté de communes du Kochersberg et de l'Ackerland ont notamment voté les budgets primitifs 2025 qui reprennent les orientations de l'année précédente. Le budget principal affiche 13 162 355 euros en section d'investissement, contre 12 880 097 euros en 2024.

Lors de cette séance, les comptes financiers uniques du budget principal, du budget des ordures ménagères et du budget de l'école de musique ont également été votés. Ils se substituent désormais à la fois au compte administratif et au compte de gestion. Le budget principal, incluant les décisions modificatives, a été réalisé à 97 %. Un résultat dont le président Justin Vogel peut se targuer.

Quant au budget principal 2025, il affiche 13 562 285 euros en fonctionnement. À noter qu'il n'y a pas d'augmentation des dépenses à caractère général tandis que les charges de personnel restent pratiquement stables. Les ressources, grâce à la taxe de séjour et aux locations des gymnases, sont en nette augmentation. « Avec 1 850 000 euros qui peuvent être virés à la section investissement, la capacité d'auto-financement reste très satisfaisante », souligne le président.

Deux millions d'euros pour les itinéraires cyclables

En investissement, le budget principal 2025, à hauteur de 13 162 355 euros, fait la part belle, de nouveau, aux projets périscolaires (6 045 000 euros inscrits) et aux itinéraires cyclables (2 193 000 euros). Pour rappel, le gain de l'appel à programme Territoires cyclables, qui garantit à la comcom 4,2 millions d'euros en six ans, sachant que seules deux intercommunalités dans le Grand Est ont profité de ce programme.



Le poste le plus important du nouveau budget sera consacré aux périscolaires. Ici celui de Dingsheim, qui devrait être livré pour la rentrée d'avril. Photo Eva Knieriemien

Sont également inscrits au budget 2025 100 000 euros pour l'extension-réaménagement de la médiathèque et de l'école de musique intercommunales à Truchtersheim, ainsi que 400 000 euros pour les zones d'activités économiques en cours. À noter qu'un emprunt de 500 000 euros est envisagé. Vu l'inflation, le président propose une petite augmentation de 5 % des taux de la taxe foncière sur les propriétés bâties et de la taxe d'habitation sur les résidences secondaires.

Justin Vogel déplore néanmoins la dérive des comptes publics « dans un pays forte-

ment endetté qui vit à crédit et sans boussole », avec ses conséquences négatives sur les dépenses et recettes ainsi que le versement des subventions avec beaucoup de retard. « Malgré la baisse des dotations, nous avons essayé de rester fidèles à notre programme d'investissements. » Il admet pourtant que les investissements sont « peut-être un peu trop ambitieux vu la conjoncture » et attire l'attention sur le surcoût conséquent du projet du périscolaire à Ittenheim dû aux fondations spéciales et aux fouilles archéologiques. Aussi est-il impatients de réaliser les pistes cyclables pour ne pas perdre les subventions de l'appel à programme mentionné auparavant.

Toujours est-il que le Kochersberg et l'Ackerland semblent rester à l'abri des vicissitudes qui secouent le monde.

Des décisions modificatives concernant le périscolaire de Dingsheim, où les travaux ont

démarré en septembre 2023 et où la menuiserie intérieure est en cours d'achèvement, ont été votées, comme toujours à l'unanimité. Cette extension-rénovation devrait être livrée à la rentrée d'avril. L'extension du périscolaire de Wiwersheim

Agroforesterie : un projet pilote

En début de séance, une convention tripartite concernant l'agroforesterie a été signée avec la Chambre d'agriculture, représentée par Didier Braun, et l'EARL Ferme Daul. Ce projet consiste en la plantation d'arbres, arbustes et bandes enherbées sur une parcelle agricole de 10,88 ha, pour limiter l'érosion des sols et adapter les conditions de culture au changement climatique. Sur son exploitation, Dominique Daul s'est lancé dans la plantation des arbres, des essences locales, qui évolueront au milieu des pousses de maïs tandis qu'à Willgottheim, des arbres ont été plantés dans les prairies. « Six collègues se sont lancés dans ce projet un peu fou. On ne sait pas quel sera le rendement. Il y a aussi des essences pour faire du bois d'œuvre, ce n'est pas juste pour faire joli », note l'exploitant. La communauté de communes versera 5 000 euros par an pendant dix ans, dans le cadre de son fonds de biodiversité, afin de permettre le suivi de ce projet pilote. « On veut inciter d'autres agriculteurs à se lancer également », souligne Justin Vogel. ● E.K.

« Malgré la baisse des dotations, nous avons essayé de rester fidèles à notre programme d'investissements. »

Justin Vogel

nécessitait également des modifications de marché. Là, les travaux devraient se terminer en fin d'année.

Par ailleurs, comme l'office de tourisme est actuellement fermé les week-ends, de nouveaux tarifs pour le service de location de vélos à assistance électrique (VAE) ont été fixés. Il est désormais possible de profiter d'un vélo du vendredi soir au lundi matin à 20 euros pour un VAE standard et à 25 euros pour un vélo-cargo ou *longtail*, donc pour deux jours pleins.

● Eva Knieriemien

Weitbruch

Grégory Ott au Millénium : « Vous n'aimez pas le jazz, venez ! »

Samedi 15 mars, le pianiste jazz Grégory Ott occupera la scène du Millénium de Weitbruch lors d'un concert conférence organisé par la communauté de communes de la Basse-Zorn et l'école de musique intercommunale. Loin des idées ancrées dans l'opinion publique, le musicien veut démocratiser ce style musical et le rendre accessible à tous : le jazz n'est pas réservé aux initiés.



5 ARTICLES

tion initiale. « Né aux États-Unis, il émane de l'esclavage et de la culture afro-américaine. Dans un climat de tensions raciales, le jazz était alors fédérateur. Son arrivée en Europe a placé sur le haut de la scène de grands musiciens comme Django Reinhardt.

Être touché, sans suranalyser la musique

Quid du jazz manouche ? « Il touche l'âme du public, sa dimension populaire fait le lien »

tout autre style musical, vous êtes simplement touché ou pas par ce que vous entendez. »

Lors de la conférence, le pianiste expliquera le jazz instrumental, la lisibilité et l'architecture d'un thème. Il définira aussi les rôles des instruments... Il conclut : « Vous n'aimez pas le jazz ? Venez. »

● Cath. U.

Salle du Millénium, 23, rue Strieth à Weitbruch. Samedi 15 mars à 20 h, concert conférence avec Grégory Ott après